

RINGKASAN

FAKHIRAH SOFIA HANUM. **Implementasi PROPER (Kandidat Hijau) di PT X Plant 2.** *Implementation of PROPER (Green Candidate) at PT X Plant 2.* Dibimbing oleh NURUL JANNAH.

Program Penilaian Peringkat Kinerja Perusahaan dalam Pengelolaan Lingkungan Hidup atau disebut PROPER adalah evaluasi ketaatan dan kinerja melebihi ketaatan penanggung jawab usaha atau kegiatan di bidang pengendalian pencemaran dan/atau kerusakan lingkungan hidup, serta pengelolaan limbah bahan berbahaya dan beracun. PROPER adalah program unggulan Kementerian Lingkungan Hidup yang pelaksanaannya telah diatur dalam Peraturan Menteri Lingkungan Hidup Nomor 3 Tahun 2014. PROPER dapat mendorong perusahaan dalam mengelola lingkungan dengan memberi citra perusahaan yang memiliki kinerja pengelolaan lingkungan yang baik.

Praktik Kerja Lapangan (PKL) bertujuan untuk menguraikan implementasi dan melakukan evaluasi PROPER di PT X Plant 2 sebagai tahapan lanjutan pengelolaan lingkungan perusahaan. Metode pengambilan data adalah dengan studi pustaka, pengamatan lapang, wawancara, dan pengambilan data sekunder. Data yang diperoleh selama pelaksanaan PKL akan diuraikan secara deskriptif dan analisis kemudian dituangkan kedalam laporan Tugas Akhir sebagai syarat kelulusan untuk meraih gelar Ahli Madya.

PT X Plant 2 telah mengikuti PROPER sejak tahun 2013 dan mendapatkan predikat biru pada tahun tersebut. PT X Plant 2 terus mengikuti PROPER untuk tahun berikutnya dan mampu mempertahankan PROPER biru hingga pada tahun 2016 PT X Plant 2 ditetapkan menjadi peringkat PROPER hijau. Tahun 2019 PT X Plant 2 ditetapkan menjadi PROPER biru dan sempat menjadi kandidat hijau PROPER, hal ini menandakan PT X Plant 2 telah taat dan mampu melaksanakan pengelolaan lingkungan melebihi ketaatan. Implementasi PROPER di PT X Plant 2 mencakup Sistem Manajemen Lingkungan (SML); Pengelolaan sumber daya (efisiensi energi, pemanfaatan dan penurunan limbah B3, 3R limbah padat non B3, efisiensi air, penurunan pencemaran udara, dan keanekaragaman hayati); serta pemberdayaan masyarakat. Masing-masing kriteria memiliki bobot penilaian yang berbeda dan akan mempengaruhi hasil peraih nilai pada penilaian PROPER.

PT X Plant 2 telah melakukan ketaatan lingkungan dibuktikan dengan menjadi kandidat PROPER hijau pada tahun 2019. Implementasi PROPER melebihi ketaatan (PROPER hijau) yang dilakukan PT X Plant 2 belum berada pada interval 25%-75% terbaik per sektor industri yang menyebabkan peringkat PROPER PT X Plant 2 pada tahun 2019 menjadi biru kembali. Penilaian PROPER dapat ditingkatkan salah satunya adalah dengan memenuhi beberapa kriteria yang tercantum dalam Peraturan Menteri Lingkungan Hidup Nomor 3 tahun 2014 yang belum dilaksanakan oleh PT X..

Kata Kunci: implementasi, industri, kandidat hijau, lingkungan, PROPER

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.

b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang mengumumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.